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Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Alors que la réforme des retraites arrive au Sénat dès le 2 mars et occupera une très grande partie du travail législatif des
prochaines semaines, voici en quelques lignes et photos un petit résumé du mois de février. 
 
A Paris, un an après le début de la guerre en Ukraine, nous avons accueilli le Président de la Rada pour un discours
poignant dans l'hémicycle. J'ai aussi eu l'honneur de rencontrer son excellence l'Ambassadeur d'Allemagne en France
dans la poursuite de mon déplacement en Allemagne en décembre dernier.
 
En circonscription, j'ai profité du déplacement à Madagascar pour faire escale à La Réunion à la rencontre des partenaires
de l'enseignement français à l'étranger. Des programmes riches et intenses et de nombreux échanges avec nos
concitoyens à découvrir ci-dessous. 

Suite à ce déplacement, j'ai retenu 4 points que j'évoquerai tout début mars avec le directeur de l'Agence pour
l'enseignement français à l'étranger, M. Olivier Brochet : 
 
➡  les délais de traitement et de versement des bourses AESH qui sont trop longs, 
➡  la mise en place de bourses spécifiquement dédiées au diagnostic et au suivi d'élèves boursiers présentant des
besoins éducatifs particuliers pour les familles qui n'en n'auraient pas les moyens, 
➡  l'accompagnement facilité vers l'homologation par le SADR des établissements n'ayant pas le moyen d'acquitter
des prestations
➡  les gros besoins en matière de formation des personnels qui méritent ici tout particulièrement un renforcement des
moyens en formateurs pour accompagner l’ensemble des établissements du réseau

Enfin, le prochain rendez-vous ReflexeS aura lieu le jeudi 16 mars autour d'un sujet qui devrait tous nous réunir : les
élèves à besoins éducatifs particuliers. Vous y êtes toutes et tous les bienvenus, les inscriptions sont d'ores et déjà
ouvertes. 
 
Bonne lecture, 
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Vous pouvez également suivre mon actualité, les

déplacements, les rendez-vous ReflexeS et chaque

vendredi un recap' des informations de la semaine

(Gouvernement, Parlement, Journal et bulletin officiels,

presse FDE etc.) pour les Français de l'étranger à travers un

canal Telegram :

 
Rejoindre

Au Sénat - à Paris

Ukraine - M. Ruslan Stefantchuk, Président de la Rada
d'Ukraine, s’est exprimé dans l’hémicycle du Sénat
mercredi 1er février. "L’Ukraine ne fait pas la guerre
uniquement pour sa liberté et son territoire. Elle défend
aussi des valeurs universelles pour le monde entier."

 
Écouter le discours

Danemark - Suite à mon déplacement au Danemark fin
janvier 2023 et mes échanges avec les différentes
emprises françaises, j'ai déposé une question écrite à
l'intention de Mme la ministre de l'Europe et des Affaires
étrangères concernant la future convention fiscale France-
Danemark.

 
Consulter la question
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Allemagne -  Je remercie M. l’ambassadeur Hans-Dieter
Lucas, pour son accueil à l'Ambassade d'Allemagne
quelques semaines après mon déplacement à Munich,
Berlin, Düsseldorf et Stuttgart. Dans la continuité de ce
déplacement, j’ai évoqué les sujets portés avec moi par
les Conseillers des Français de l’étranger : Laurence
Gromier-Heim, Jean-Marie Langlet , Bruno Pludermacher,
Jean-Pierre Renollaud, Henri Zeller. J’ai rappelé leur rôle
d’élus en faveur des Français résidant en Allemagne.
Nous avons pu échanger également sur les relations
franco-allemandes, le rôle du tandem dans l'UE, le traité
de l’Élysée qui vient de fêter ses 60 ans et qui a permis
d’approfondir la coopération entre nos deux pays en
particulier dans les domaines suivants : la défense, les
affaires étrangères, l’éducation et la jeunesse.

Réforme des retraites - Vous étiez nombreux à nous les
demander, voici les enregistrements des deux
visioconférences spéciales Réforme des Retraites que
j'ai organisées pour les Français de l'étranger avec les
députés Charlotte Parmentier-Lecocq et Marc Ferracci le
24 janvier puis Anne Genetet et Benjamin Haddad le 30
janvier.

 
Le texte sera débattu en séance publique dès le 2 mars.

 
Voir la rediffusion

Visioconférence n°124 janvier avec les députés

Marc Ferracci et Charlotte Parmentier-Lecocq

Visioconférence n°224 janvier avec les députés

Anne Genetet et Benjamin Haddad

En circonscription

La Réunion du 1er au 3 février 2023

https://youtube.com/playlist?list=PL9auWb4Tq0mlMx04LlCcDTybDBQfrmOh-
https://youtube.com/playlist?list=PL9auWb4Tq0mlMx04LlCcDTybDBQfrmOh-
https://www.youtube.com/watch?v=SIgPsOITFMg&list=PL9auWb4Tq0mlMx04LlCcDTybDBQfrmOh-&index=2
https://www.youtube.com/watch?v=nkcRlyzQThU&list=PL9auWb4Tq0mlMx04LlCcDTybDBQfrmOh-&index=1


Jour 1 

 

Jour 1 - Rectorat de Saint Denis

 

Jour 2 

Jour 2 - Collège Dodu

JOUR 1 à Saint-Denis - Accueil par Mme Marjorie Coste, Déléguée de
région académique aux relations européennes et internationales et à la
coopération (DRAREIC) puis par la Rectrice, Mme Chantal Manès-
Bonnisseau. Échange avec Mme Marion Marisy et Mme Frédérique
Gonthier de la Délégation régionale académique à la jeunesse, à
l’engagement et aux sports (DRAJES) : présentation du plan d'action
mobilité pour les jeunes réunionnais, des projets Erasmus, des actions
«Génération 2024». Réunion très riche avec M. Fabien Albouy,
directeur du centre local de France Éducation international et M.
Laurent Brault, délégué académique à la formation professionnelle
initiale et continue. Présentation des partenariats éducatifs, des
formation des professeurs avec la zone Océan Indien sur financement
de l'Agence Française de Développement ou autres et des formations
liées à l’accompagnement de l’inclusion scolaire. J'ai encore pu
découvrir de nombreuses facettes de l’action de France Éducation
International et du travail remarquable de cet opérateur public de
l’éducation nationale et de ses agents en matière de coopération
éducative.

 
JOUR 2 - Visite du Lycée professionnel Jean Perrin à Saint-André,
en présence M. l'inspecteur d'académie - directeur académique des
services de l'Éducation nationale, Michel Houdu. Mme Isabelle
Dufourg, Proviseure du lycée, de retour de son expatriation au Vietnam
m’a permis de pouvoir échanger dans son lycée avec des chefs
d’établissement de toute La Réunion curieux de connaître le réseau de
l’enseignement français à l’étranger ou de partager pour certains leur
expérience du réseau. Echange avec Mme Abla Zenati, Cheffe de
division du service des examens en charge de l’EFE sur la zone
Océan Indien. 7500 élèves rattachés aux établissements homologués
passent chaque année leurs examens sur cette zone. Visite du
collège Juliette Dodu en présence du Principal, M. Pascal Hardy et
Mme la principale adjointe pour participer au concours de réécriture de
la Charte de la laïcité. Les élèves ont souhaité s’approprier la charte
avec leurs mots et le concours de leur professeur M. Guillery. Nous
avons voté et j’ai pris l’engagement de remettre en main propre et en
leur nom le courrier avec la Charte qui aura gagné au Ministre de
l’Éducation nationale, M Pap Ndaye. Échange avec Mme Anne-
Françoise Zattara-Gros, vice-présidente en charge des relations
internationales à l’Université de La Réunion. Nous avons échangé
sur la mobilité Erasmus des étudiants, les filières intéressant les élèves
de l’EFE, et les relations avec campus France. Je remercie Mme
Zattara pour sa disponibilité et ses explications.
 

Si vous souhaitez plus d'informations, cliquez sur les photos.

Madagascar du 5 au 10 février 2023

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02KHdQSE32Sa8tf3L3mdnAj3FuCHTQQKrufqnH4BAbPmaLfPaZjeyscsZN9qeFWbYAl
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02oPvANtMkyzepczT9j6Qtb5AtxUFc1kPZa6CYoxWurjrRzzAyTQjuL7RupTRiszarl


Jour 1 et 2 à Tananarive et Antsirabe

 

Jour 3 à Antsirabe et Tananarive

 

Jour 4 à Tananarive

 

Jour 1 : Tananarive - À l'invitation de Jean-Hervé Fraslin, Président du
conseil consulaire de Madagascar, après-midi en compagnie des
membres de l’association Mieux Vivre Ensemble à
Madagascar. Échanges nourris autour des différentes situations de vie
que rencontrent nos compatriotes français ou franco-malgaches. Soirée
avec M. l’Ambassadeur de France, Arnaud Guillois et ses équipes. 

Jour 2 à Antsirabe - Visite du Collège français Jules Verne. Au
programme : chants en français et en malgache, activité de lecture au
CDI, présentation aux élèves de 3e du rôle d'une sénatrice. Échanges
successifs avec l'équipe de direction, le comité de gestion et les
représentants des élèves, des parents et des personnels. Entretien
avec Honoré Gabriel Rasamimanana, maire d'Antsirabe, qui s'est
félicité de la récente inauguration d’un centre de secours et d’incendie
dans sa commune grâce à une convention de coopération signée avec
l'association lyonnaise CASC APPUI. Rencontre avec une cinquantaine
de nos compatriotes à la Résidence des Hauts Plateaux. J'ai présenté
mon action au Sénat puis nous avons échangé sur les missions
consulaires en province, la couverture maladie et la sécurité des
Français à l'étranger.
 
Jour 3 à Antsirabe et Tananarive - Visite de l'Alliance Française en
compagnie de sa directrice Cassie Butchle et de son président
Hariniony Christophe Rabe. Chaque année, environ 6 000 apprenants y
suivent des cours de FLE, peuvent passer des certificats DELF / DALF
et une centaine d'artistes s'y produisent. Très belle mobilisation de toute
l’équipe qui fait beaucoup avec de petits moyens. Retour par la route à
Tananarive à l'Institut français, visite de la médiathèque puis
conférence passionnante de Pascal Boniface, directeur de l'Institut
de relations internationales et stratégiques, sur les grandes mutations
géopolitiques. Je tiens à remercier tout particulièrement Nolwenn Bodo,
COCAC adjointe, qui m'a accompagnée au cours de ces 2 jours à
Antsirabe et avec laquelle j'ai pu m'entretenir longuement sur notre
réseau culturel et d'enseignement.
 
Jour 4 à Tananarive - Visite du consulat général de France à
Tananarive et échanges avec la consule adjointe, les différents chefs
de service et leurs équipes. Je tiens à saluer l'engagement des équipes
consulaires, autant les agents titulaires que ceux de droit local, qui
effectuent avec dévouement les missions qui leur sont
confiées. Échanges avec l'équipe de l'espace Campus France
Madagascar et son responsable César Rakotobe qui accompagnent les
jeunes dans leurs projets d'études en France, première destination des
étudiants malgaches. Visite de l'Ecole La francophonie,
établissement homologué de la PS au CM2 qui accueille 600 élèves
jusqu'à la terminale. Échanges avec la propriétaire de l'établissement,
l'équipe de direction et les représentants des personnels qui tous
insistent sur l'importance de la formation professionnalisante et
continue. Visite de l'Alliance française d'Antananarivo. Échanges
avec son directeur Pierre-Alexandre Kubler et sa vice-présidente Bako
Ramanandraibe. Là encore beaucoup de travail peu de moyens mais
un résultat admirable !
 
Jour 5 à Tananarive - Audience avec son excellence Andry
Rajoelina, Président de la République de Madagascar. Après avoir
rappelé les liens entre nos deux pays et son engagement dans
l'éducation nationale visant à augmenter la qualité et le taux de
scolarisation, le Président a plaidé pour un renforcement de la
coopération franco-malgache en matière de formation des enseignants
et notamment des instituteurs et encouragé la création de nouvelles
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Jour 5 à Tananarive

 

Jour 5 à Tananarive

Alliances françaises en province. Visite du lycée français De
Tananarive, établissement scolarisant 2 600 élèves sur 5 sites. J'ai été
particulièrement impressionnée par le dynamisme de l’équipe éducative
sous l’impulsion d’une direction créative et incroyablement impliquée, la
qualité des infrastructures et la diversité des parcours proposés. La
prise en charge des élèves à besoins éducatifs particuliers est 
certainement une des plus aboutis du réseau. Échanges avec les
élèves du CVC / CVL, avec les représentants du personnels et les
parents d'élèves. Déjeuner à l'occasion duquel j'ai pu découvrir la
diversité de l'offre éducative dans la capitale malgache et les
problématiques spécifiques. Nous avons été reçus au Sénat par le
Président du Sénat Herimanana Razafimahefa. J'ai eu grand plaisir de
revoir à cette occasion Eddie Serge Fernand, questeur du Sénat. Parmi
les sujets évoqués les mesures et projets liés au développement
durable dans le pays. Enfin réception à la Résidence de France et
échanges nourris avec nombre de nos compatriotes résidents ou
expatriés à Madagascar, je ne peux que saluer leur dynamisme et leur
engagement pour faire vivre l’amitié franco-malgache.
 

Si vous souhaitez plus d'informations, cliquez sur les photos.

 

Enseignement français à l'étranger

Instituts régionaux de formation (IRF) - Ecoutez le
podcast de LesFrancais.press.

 
Nous faisons un retour sur le nouveau dispositif de
formation des professeurs à l'étranger, les Instituts
régionaux de formation (IRF) créés à travers l'adoption
de ma proposition de loi il y a tout juste un an.

 
Écouter le podcast

Les Rendez-vous ReflexeS

 
🔴 Rendez-vous n°4 : les inscriptions sont ouvertes !
 

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid03VhWYuMv2F9eDq3mHCUn6dZiGPYj5QaY8wPvhWauA6K7L13oL9oEqqvR4zeKPe6Vl
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https://lesfrancais.press/nouveau-dispositif-de-formation-des-professeurs-a-letranger-linterview-de-samantha-cazebonne/?fbclid=IwAR2wTGiWT0Yr50V0-iHsWzPhWxEBEFadL3vsx1vnAwBr62KjHlMoJYHHS6w
https://lesfrancais.press/nouveau-dispositif-de-formation-des-professeurs-a-letranger-linterview-de-samantha-cazebonne/?fbclid=IwAR2wTGiWT0Yr50V0-iHsWzPhWxEBEFadL3vsx1vnAwBr62KjHlMoJYHHS6w


 

L’inclusion des élèves à besoins éducatifs particuliers et
leur réussite sont une priorité pour le ministère de
l’Éducation nationale et ses différents groupes d’acteurs.
 
L’épanouissement de ces élèves est l’affaire de tous !
 
Ce colloque-débat sera diffusé en visioconférence et en
simultané sur les réseaux sociaux de ReflexeS.
 

S'inscrire au 4ème rendez-vous

Découvrez le programme et la liste des intervenants ci-dessous. Plusieurs établissements du monde entier interviendront
sous forme de témoignages tout au long de rendez-vous. 
Enfin, comme à chaque fois, une consultation est ouverte, elle servira à ouvrir les débats !
 
Partagez autour de vous cette invitation, plus nous serons nombreux, plus nous serons écoutés !

2017-2022 : bilan 5 ans de mandat

Après 1 an de mandat au Sénat, ce mois de janvier
2023 m'offre l'occasion de revenir sur les actions et
rencontres qui ont rythmé quotidiennement ma fonction
de députée puis de sénatrice.

180 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères, lutte
contre les violences faites aux femmes, protection de
l'enfance, menus végétariens, condition animale.

Bonne lecture !
 

https://reflexe-s.com/rendez-vous-16-mars/
https://reflexe-s.com/rendez-vous-16-mars/
https://reflexe-s.com/rendez-vous-16-mars/
https://www.calameo.com/books/0063322079cceccc08a43


Lire le bilan

 
Télécharger le document

Calendrier - Dates à venir

1er mars : échange entre le groupe RDPI et le ministre du Travail, Olivier Dussopt 

1er mars : intervention dans l'hémicycle - Débat mixité sociale à l'école

2 mars : visite du Salon de l'Agriculture

2 mars : début de l'examen du PLFSSR 2023 sur la réforme des retraites

7 mars : échange avec le président de la FAPEE, Hugo Catherine

7 mars : échange avec le directeur de l'AEFE, Olivier Brochet

14 mars : visite guidée du Sénat pour une association

14 mars : invitation au MEAE par la ministre, Catherine Colonna

15 mars : rdv avec les cabinets des ministres pour la mise en place des lundis verts dans les

hôpitaux

16 mars : 4ème rendez-vous ReflexeS 

du 21 au 23 mars : déplacement en Suède

25 mars : Assemblée générale de l'UFE

du 27 au 31 mars : 38ème session de l'Assemblée des Français de l'étranger

27 mars : réunion au Sénat avec le directeur de la CFE et les élus AFE

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg

15, rue de Vaugirard  75291 Paris Cedex 06

s.cazebonne@senat.fr
+33 1 42 34 30 41
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https://www.samantha-cazebonne.com/flyer-actions
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https://www.samantha-cazebonne.com/flyer-actions
https://www.samantha-cazebonne.com/agendas
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Retrouvez-moi au quotidien sur les réseaux sociaux :
 

    
 

Vous recevez ce message car vous êtes élu(e) des Français de l'étranger ou inscrit(e) sur la newsletter de Samantha

Cazebonne. Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer

à l'envoi de nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous ou en nous envoyant un courriel à :

s.cazebonne@senat.fr

 

Cliquez sur ce lien pour vous désabonner
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